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Schriftliche Anfrage zu den Auswirkungen der Gemeinderatsbeschlüsse zum Budget 
2017  
 
An der Gemeinderatssitzung vom 12. Dezember 2016 zum Budget 2017 hat der Gemeinderat 

anstelle der vom Stadtrat vorgeschlagenen Steuerfusserhöhung um drei Prozentpunkte nur einer 

Steuerfusserhöhung von einem Prozentpunkt zugestimmt. Zudem hat der Gemeinderat verschie-

dene Kürzungen beschlossen. 

Die FDP-Fraktion möchte vom Stadtrat wissen, wie er auf diese reduzierte Steuerfusserhöhung 

reagiert und wie der Stand der Umsetzung der verabschiedeten Kürzungsanträge ist und hat 

deshalb folgende Fragen: 

Frage 1: Wie werden sich die reduzierte Steuerfusserhöhung von einem Prozentpunkt und die 

verabschiedeten Kürzungsanträge auf die Laufende Rechnung 2017 auswirken?   

Frage 2: Hat der Stadtrat nach der Budgetsitzung vom 12. Dezember 2016 Massnahmen be-

schlossen, um auf die reduzierte Steuerfusserhöhung zu reagieren? Wenn ja, wie werden sich 

diese auf die Laufende Rechnung und insbesondere den Erfolg 2017 auswirken? Wenn (noch) 

keine Massnahme beschlossen wurden, weshalb nicht? 

Frage 3: Wurden aufgrund der reduzierten Steuerfusserhöhung konkrete Aufträge an die Abtei-

lungen zur Reduktion der Ausgaben oder Erhöhung der Einnahmen erteilt? Wenn ja, welche? 

Wenn nein, warum nicht? 

Frage 4: Was ist der Stand der Umsetzung der Kürzungsanträge in der Abteilung ‚Schule und 

Jugend‘ - insbesondere die Kürzungen bei der Begabungsförderung und der Schulsozialarbeit. 

Per wann werden die Vorgaben umgesetzt sein und was werden die Auswirkungen auf die Lau-

fende Rechnung 2017 sein? 

Frage 5: Werden die Gemeinderatsbeschlüsse zum Budget 2017 und die gemachten Erfahrun-

gen aus den Budgetdebatten im Gemeinderat zu den Budgets 2016 und 2017 Auswirkungen auf 

den Budgetprozess 2018 haben? Wenn ja, welche? Wenn nein, weshalb nicht.  

 

Wir danken dem Stadtrat für die Beantwortung unserer Fragen. 


